
Матери. Так что у нас Богоро-
дичный приход… А в Уткино 
- Димитрия Солунского. Я ста-
раюсь служить там обязатель-
но раз в две недели, а если есть 
возможность, то и чаще. Хоро-
шо бы туда настоятеля… Нужен 
бы храм и в Погорелове. Я там 
часто служу, проводим служ-
бы на улице у поклонного кре-
ста и в библиотеке. Когда люди 
сами очень захотят - появится 
и храм. Я в это верю. А постро-
ить храм - благое дело. 

Что ж, будем верить, что так 
и будет…

- Я желаю всем своим при-
хожанам спасения души, а 
для этого надо быть с Богом. 
Это значит, что надо иметь 
любовь. Потому что Бог - есть 
любовь. Здесь, в деревне, 
люди добрые, открытые… И 
надо оставаться такими, не 
отстраняться друг от друга… 
Как говорил наш великий свя-
той: «Стяжи дух мирен и вокруг 
тебя тысячи спасутся…» 

Дмитрий ЕРМАКОВ
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СПРАВКА:
Церковь Благовещения 

Богородицы на Ёме в Тошен-
ской волости Вологодского 
уезда впервые упоминается 
в окладной книге 1618 года 
(видимо, речь еще о дере-
вянной церкви). Каменная 
церковь была построена в 
1755 года. Каменная, двух-
этажная, обнесена камен-
ной оградой. Престолы в 
честь: Благовещения Пре-
святой Богородицы - глав-
ный (в верхнем холодном 
храме, освящён в 1868 г.), 
Рождества Иоанна Предте-
чи, свт. Николая Мирликий-
ского, вмч. Пантелеимона 
Целителя, мч. Иоанна Вои-
на, блгв. князя Александра 
Невского.

Семья 
Грибановых 
с давними 

священническими 
традициями.

Совместный 
информационный 
проект 
газеты «Маяк» 
и миссионерского 
отдела 
Вологодской 
епархии

Господь сподобил
В советское время судьба хра-

ма Благовещения Богородицы 
на Ёме была типична - в конце 
тридцатых годов он был закрыт. 
До конца семидесятых годов на 
первом этаже храма располага-
лись автомастерские, а на вто-
ром был клуб, где проводились 
танцы и показывали кино. После 
пожара уничтожившего кровлю 
и перекрытия, храм уже более 
тридцати лет разрушается… 

- Я раньше часто ездил по 
дороге Вологда - Череповец и 
проезжая мимо Сосновки, смо-
трел на развалины церкви и 
думал: «Трудно будет тому свя-
щеннику, которому достанется 
этот храм…» Он достался мне…

Так вспоминает иерей Андрей 
Грибанов, настоятель храма 
Казанской иконы Божьей Мате-
ри в поселке Сосновка.

Сегодня рядом с полураз-
рушенным храмом Благовеще-
ния на Ёме стоит новый дере-
вянный храм Казанской иконы 
Божьей Матери, тут же и зда-
ние, в котором расположены и 
помещения для занятий с деть-
ми, и трапезная, и квартира свя-
щенника…

- Здесь мой основной приход, 
здесь я и живу. Второй приход, 
в котором я регулярно провожу 
богослужения - в поселке Утки-
но, храм Великомученика Дими-
трия Солунского. 

А вообще, под духовным 
окормлением отца Андрея вся 
немалая территория от Рубцо-
ва до Стризнева…

Из священнической 
семьи

- Я родился в Краснодарском 
крае, рядом с Анапой, - расска-
зывает о себе отец Андрей. - Но 
корни мои на Вологодчине, отец 
родом из Череповецкого райо-
на. Он священник и в семидеся-
тых годах был даже настоятелем 
Лазаревского храма в Волог-
де. Время было такое: молодо-
го образованного священни-
ка быстро убрали подальше от 
областного центра. Родствен-
ники у него были на Кубани, туда 
он и получил перевод. Там я и 
родился в 1980 году…

Семья Грибановых с давними 
священническими традициями. 
Кроме отца, священником был 
и прадед Андрея Грибанова. Он 
служил в Череповецком районе 
и пострадал за веру в 1937 году 
был расстрелян.

- Нас пятеро детей - две 
сестры и три брата. Старший 
брат священником не стал, а я и 
младший - священники. Сестра 
замужем за священником. У 
мамы было восемь сестер и пять 
из них вышли за священников. 
Так что у меня и дяди священ-
ники, и двоюродные братья…

В 1998 году Андрей Грибанов 
поступил в Вологодское духов-
ное училище и женился. Долгое 
время был иподьяконом у вла-
дыки Максимилиана, служил 
дьяконом в Череповце в хра-
ме Рождества Христова. После 
перевода в Вологду служил дья-
коном в храме Иона Предтечи в 
Рощенье. В 2014 году был руко-
положен в священнический сан 
и назначен настоятелем при-
хода в Сосновке. Заканчивает 
заочное обучение в Вологод-
ской духовной семинарии.

Настоятель
- На тот момент община здесь 

уже была. Этот приход был при-
писным к приходу храма Андрея 
Первозванного в Вологде. С кон-
ца 90-х годов сюда периоди-

Под покровом 
Богородицы

чески приезжали священники, 
совершались молебны, требы. 
Собирались в клубе. Пришло 
время, когда клуб уже не устра-
ивал и решили построить часов-
ню. Бывшая в то время главой 
сельского поселения Екатерина 
Александровна Романова под-
держивала эту инициативу. Она 
с тех пор всегда в храме, наш 
казначей. С ее помощью и место 
нашли вот это рядом со старым 
храмом. Когда часовня была уже 
готова, пришло понимание, что 
нужен храм. Поэтому сделали 
алтарь и теперь это храм. Но 
места в нем очень мало, поэтому 
мечтаем о расширении - терри-
тория позволяет. Впервые я при-
ехал сюда 6 сентября 2014 года. 
А уже с февраля 2015 года здесь 
начались регулярные богослу-
жения. Литургия - центр всей 
христианской жизни.

Нам свои средства прихожане 
выкупили здание бывшей бани: 
теперь здесь помещения для 
занятий с детьми, трапезная, 
просвирная, а на втором этаже 
квартира священника. 

- Конечно, хорошо бы вос-

становить старый храм, - рас-
суждает отец Андрей. - Но пока 
всё на что хватает сил у прихо-
да - навести порядок на терри-
тории, убрать мусор, следить, 
чтобы не лазали там ребятишки. 
Пришлось, между прочим выку-
пить и разобрать старую котель-
ную… То есть, даже приведение 
территории в порядок требу-
ет немалых сил и средств. Поэ-
тому старый храм для нас - это 
«журавль в небе». Новый храм 
- «синица в руке». 

Ну и с «синицей» забот хвата-
ет - расширение храма, строи-
тельство колокольни. И главное 
на данный момент - централи-
зованное газовое отопление, 
которое даст большую эконо-
мию средств.

Много помогает в организа-
ции приходской жизни Лидия 
Федоровна Кириллова.

Андрей Николаевич Лапин - 
помощник настоятеля, незаме-
нимый человек с золотыми рука-
ми. Всегда помогает в работе по 
храму и его жена Галина Нико-
лаевна. 

Ну и, конечно, Валерий Алек-
сеевич Гуляев - благотворитель, 
оказывающий большую помощь 
приходу. 

- Да все прихожане помо-
гают по мере сил и возмож-
ностей, - говорит отец Анд-
рей. 

Впрочем, он и сам, когда нуж-
но, берет в руки инструменты 
и конопатит стены храма или 
чистит немалую территорию от 
снега…

Бог - есть любовь
- Хотелось бы в Сосновке 

уже и закрепиться. Люди здесь 
очень хорошие, место хоро-
шее, приняли меня и семью 
очень тепло, хорошо… Есть к 
чему приложить силы. Радост-
но видеть, как оживает церков-
ная жизнь, детей крестить, бук-
вально два дня назад… В этот 
приход я вкладываю всю душу. 
Я не знаю как Господь управит, 
сколько лет я здесь проживу - 
десять или двадцать, или всю 
жизнь. Но я хочу здесь все сде-
лать так, чтобы было не стыд-
но перед тем, кто придет после 
меня, - говорит отец Андрей, 
показывая храм.

- Мы под покровом Бого-
родицы. Храм Благовещение 
Божьей Матери старый и но-
вый Казанской иконы Божьей 

Помощники
Все это было бы невозможно 

без помощи прихожан. Но, пре-
жде всего, в числе помощников 
отца Андрея надо назвать его 
жену Марину Игоревну. Она и 
проводит занятия с детьми, и 
является регентом хора, и вос-
питывает троих собственных 
детей - двух дочерей и сына. В 
общем, создает надежный тыл 
для своего мужа. Кроме того, 
матушка Марина по образова-
нию юрист, а вопросов требу-
ющих юридических знаний, ох 
как много возникает на при-
ходе…

- По юридическим вопросам у 
меня вопросов нет, потому что 
есть свой дипломированный 
специалист, - говорит, улыба-
ясь, отец Андрей.

С детьми основами право-
славной веры, музыкой, руко-
делием, художественным твор-
чеством так же занимаются Ека-
терина Александровна Рома-
нова, Татьяна Владимировна 
Классен, Ирина Ивановна Алей-
никова.

Новая часовня

Иерей Андрей Грибанов Разрушенный храм Богородицы


